

García Partida, Juan Carlos, "Ejidatarios nayaritas rehúsan entregar tierras para proyecto turístico de Jalisco", *La Jornada*, Distrito Federal, México, 04 de noviembre de 2013.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2013/11/04/estados/035n2est>

Fecha de consulta: 12/03/2015.

La administración estatal adquirió 24 por ciento de las acciones

Guadalajara, Jal., 3 de noviembre.

El gobierno de Jalisco enfrenta un litigio agrario ante la negativa de ejidatarios de La Peñita de Jaltamba a entregar sus tierras para el proyecto turístico La Mandarina, ubicado en la Riviera Nayarit y promovido por la empresa Rasaland.

La posesión de los terrenos, ubicados en el municipio de Compostela, Nayarit, donde sigue sin construirse el complejo habitacional de lujo, está en vilo desde hace seis años porque los afectados se ampararon y acusan al gobierno estatal de desacato de órdenes judiciales y represión policiaca.

Este problema se suma al de Chalacatepec, playa que ejidatarios de José María Morelos y de Campo Acosta, en el municipio de Tomatlán, Jalisco, tampoco quieren entregar a Rasaland e interpusieron un amparo que detuvo el inicio de las obras.

Otro proyecto inmobiliario fallido fue la Villa Panamericana erigida en Zapopan por la constructora Corey Integra para los juegos de 2011. Los edificios llevan dos años desocupados por falta de licencias municipales.

Entre 2009 y 2010, el anterior gobierno estatal, de origen panista, se asoció con particulares en estos dos proyectos, en los cuales invirtió al menos mil 500 millones de pesos tomados del fondo del retiro del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal), en el cual cotizan alrededor de 100 mil funcionarios estatales y municipales. El Ipejal no ha recuperado un centavo de esas inversiones.

El nuevo gobierno, de extracción priísta, decidió ampliar la sociedad con Rasaland y adquirir 24 por ciento de las acciones en La Mandarina.

Francisco Ayón, presidente del consejo de administración del Ipejal, anunció que los mil 157 millones de pesos que se destinaron en 2009 a Vistas Chalacatepec servirían ahora para diversificar y ampliar la sociedad con Rasaland.

Además de participar en el proyecto en las costas de Chalacatepec, el nuevo gobierno decidió tener acciones en La Mandarina, en el hotel Four Seasons de la ciudad de México y en una bolsa de 80 millones de dólares aportados por el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), con lo cual se estableció la sociedad Activos Turísticos de México.

Según Ayón, aunque con este nuevo trato el Ipejal dejó de ser el dueño de 49 por ciento del cuestionado desarrollo turístico Vistas Chalacatepec y quedó sólo con 24 por ciento, esta merma se recuperaría con las acciones de La Mandarina, el Four Seasons y el fondo líquido de 80 millones de dólares.

Lo que no dijo es que en La Mandarina, al igual que en Chalacatepec, los ejidatarios se oponen.